

|  |                                  |                          |
|--|----------------------------------|--------------------------|
|  <b>Asamblea</b><br>Departamental<br>de Santander | <b>SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO</b> | <b>FECHA:</b> 14/02/2023 |
|  | <b>FORMATO ACTA DE SESIONES</b>  | <b>VERSIÓN:</b> 4        |
|  |                                  | <b>CODIGO:</b> F-CP-11   |
|  |                                  | <b>PÁGINA:</b> 1 de 8    |

**ACTA Nro. (012) DE 2024**

**PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE SANTANDER**

**CIUDAD:** BUCARAMANGA  
**FECHA:** MARTES 20 DE FEBRERO DE 2024  
**HORA:** 4:00 PM  
**SITIO:** RECINTO OFICIAL DE LA ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE SANTANDER  
 SALON DE SESIONES LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO

El señor Presidente saluda a todos los presentes y le solicita al señor Secretario realizar el primer llamado a lista a la cual responden:

1. ALVAREZ ALARCON LIGIA PATRICIA
2. ARDILA QUINTERO LEONARDO
3. ARIZA OBREGON JESÚS ALFREDO
4. CARDOZO RUEDA HUGO ANDRES
5. CASTRILLON CALDERON DAVID
6. GUTIERREZ MARTIN ALONSO
7. LOZANO JAIMES WILSON DANOVIS
8. MORALES FUENTES MARIO ANDRES
9. PALACIOS MANOSALVA VICTOR ALFONSO
10. RAMIREZ URIBE RAMON ANDRES
11. VALERO SÁENZ ARLEY OCTAVIO
12. VARGAS ROJAS EDUIN ALEXIS

El Señor secretario general informa que han contestado a lista 12 Honorables Diputados por lo tanto hay quórum decisorio y deliberatorio.

**ORDEN DEL DÍA**  
**PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS**  
**PARA HOY, MARTES 20 DE FEBRERO DE 2024**  
**HORA 4:00 PM**

1. LLAMADO A LISTA, VERIFICACION DEL QUORUM Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.
2. COMUNICACIONES.
3. SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO.

**3.1 INVITADOS EL GENERAL OSCAR HERNANDEZ SECRETARIO DEL INTERIOR, EL CORONEL LUIS ALEJANDRO CUBILLOS CANCELADO COMANDANTE DE LA POLICIA DEL MAGDALENA DIA Y EL DOCTOR HAROLD ALBERTO VILLABONA ISIDRO SECRETARIO DEL INTERIOR.**

[www.asambleadesantander.gov.co](http://www.asambleadesantander.gov.co)

+57 324 253 8528 | Calle 37# 9-38. García Rovira | Contacto@asambleadesantander.gov.co

f Asamblea de Santander | @Asambleasantander | @Asambleastder

|  |                                  |                          |
|--|----------------------------------|--------------------------|
|  <b>Asamblea</b><br>Departamental<br>de Santander | <b>SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO</b> | <b>FECHA:</b> 14/02/2023 |
|  | <b>FORMATO ACTA DE SESIONES</b>  | <b>VERSIÓN:</b> 4        |
|  |                                  | <b>CODIGO:</b> F-CP-11   |
|  |                                  | <b>PÁGINA:</b> 2 de 8    |

#### 4. PROPOSICIONES Y VARIOS.

La Presidencia somete a consideración el orden del día. Siendo aprobado.

La Presidencia le solicita al señor secretario general Jorge Arenas Pérez continuar con el orden del día.

#### 2. COMUNICACIONES

El señor Secretario general procede a dar lectura a la comunicación, asunto "solicitud de sesión conjunta, con el concejo departamental de juventudes fecha 15 de febrero 2024" por parte del H.D Giovanni Herald Leal Ruiz.

El señor Secretario general procede a dar lectura a la comunicación, asunto "invitación a socialización del proyecto centro de innovación y desarrollo del sector calzado y sus manufacturas con la universidad Santos Tomas " por parte del señor Jaime Sánchez Carreño, presidente de la junta directiva seccional Santander.

El señor Secretario general procede a dar lectura a la comunicación, asunto "solicitud de un espacio en la plenaria departamental para los líderes y líderes de las organizaciones LGTBI para presentar las metas y retos para este periodo 2024-2027" por parte, se anexan varias firmas en el escrito.

El señor Secretario general procede a dar lectura a la comunicación, asunto "invitación a la presidencia, a participar de la asamblea de la federación de asambleas y diputados de la región andina, a realizarse de manera virtual" por parte del Abogado Luis Hernando Quevedo Jara, Director ejecutivo de cofadecol.

El señor Secretario general procede a dar lectura a la comunicación, asunto "invitación especial para que nos acompañen en el dialogo con expertos, Santander estrategia marca región" por parte del Javier Gutiérrez Prada Director ejecutivo universidad UDES.

La Presidencia le solicita al secretario general continuar con el orden del día.

#### 3. SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO.

El señor secretario general anuncia la presencia del H.D. Francisco Javier Gonzales Gamboa.

**Intervención General Oscar Hernández Secretario del Interior,** Extiende un cordial saludo a todos los presentes. En una amplia exposición menciona distintas situaciones. Estamos trabajando y implementando todos los mecanismos que tienen que ver con la seguridad multidimensional, haciendo énfasis en nuestros concejos de seguridad, que hemos venido realizando. Se evidencia lo que está sucediendo en el sur de Bolívar, por el tema de grupos armados organizados, clan del golfo y la problemática que se presenta en la minería ilegal en el sur de Bolívar.

Hemos podido lograr y articular gracias a los concejos de seguridad, posicionando la disminución de la criminalidad en ese sentido. La articulación de los distintos actores policiales, para establecer los mecanismos de presencia estatal en los diferentes escenarios especialmente en el Magdalena Medio y donde gracias al concejo de seguridad, se logró activar una operación militar sostenida por la quinta brigada conjunta con la armada nacional, donde han logrado posicionar 140 hombres más, para el

[www.asambleadesantander.gov.co](http://www.asambleadesantander.gov.co)

+57 324 253 8528

Calle 37# 9-38, García Rovira

Contacto@asambleadesantander.gov.co

Asamblea de Santander | @Asambleasantander | @Asambleastder

|  |                                  |                          |
|--|----------------------------------|--------------------------|
|  <b>Asamblea</b><br>Departamental<br>de Santander | <b>SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO</b> | <b>FECHA:</b> 14/02/2023 |
|  |                                  | <b>VERSIÓN:</b> 4        |
|  | <b>FORMATO ACTA DE SESIONES</b>  | <b>CODIGO:</b> F-CP-11   |
|  |                                  | <b>PÁGINA:</b> 3 de 8    |

magdalena medio y estan pendiente de llegar 45 hombres mas para la policia. Nuestra armada nacional con incremento de un elemento de combate fluvial mas 4 botes y 30 hombres que van a portar mas seguridad, en el magdalena medio. Menciona la situación vivida en el casco urbano de vijagual donde se ocasionaron impactos de arma de fuego a la estación de policia y se brindo una respuesta favorable. Al otro día se hizo el concejo de seguridad y durante la noche se cobijo toda la presencia militar y diera una herramienta de tranquilidad para la comunidad. Hace un análisis de esta situación vivida y la respuesta oportuna y correcta. Lastimosamente resulto herido un menor de edad, donde no tenia protección de salud pero se le brindo toda la ayuda pertinente gracias a la alcaldía de puerto Wilches. La actuación de la gobernación, en brindar los mecanismo de protección a la comunidad y entender las dinámicas de la seguridad que en estos momentos se necesitan ,como el desplazamiento mas fuerte se encuentra en el sur de bolívar. Se activaron mecanismo de acompañamiento a esa población desplazada, que nos puede llegar. El compromiso de mantener la dinámica de la seguridad multidimensional y seguir haciendo presencia en los territorios.

El señor secretario general anuncia la presencia del H.D. Erlig Diana Jiménez Becerra.

**Coronel Luis Alejandro Cubillos Cancelado Comandante de Policía del Magdalena Medio,** Saluda a todos los presentes, menciona que va a realizar una presentación que compone de 10 ayudas, que se van a poder ver en los medios audiovisuales de la asamblea. En su amplia exposición explica las diferentes situaciones que se vienen presentando en el marco de la seguridad ciudadana. Que se tiene bajo su responsabilidad 13 municipios incluyendo claramente 3 municipios de Santander, Barrancabermeja, puerto Wilches y Puerto Parra. Tenemos una influencia delictiva de las AGC de la estructura Edgar Madrid Benjumea que viene delinquiendo en el distrito especial de Barrancabermeja, igualmente en el municipio de puerto Wilches, así mismo tenemos una injerencia delictiva, por parte del frente 24 de las FARC, principalmente en el municipio de Yondo y hace actividades hacia Barrancabermeja, igualmente una injerencia del ELN que tiene base principal en jurisdicción del municipio de Yondo y también tiene injerencia hacia el municipio de Barrancabermeja. 3 grupos de delincuencia común organizada que viene realizando sus actividades en Barrancabermeja dedicado específicamente al trafico de estupefacientes a la extorción y a los diferentes hechos de hurto. Explica las capacidades del talento humano que se tiene y como esta distribuida. Hace referencia a los delitos que vienen afectando su jurisdicción, los resultados y las cifras en los tres municipios, que se han obtenido con comparación al año anterior que han podido reducirse. Menciona los casos de homicidio presentados y las acciones que se toman inmediatamente esos suceden. Hace la presentación por medio audiovisual de un video muy corto. Presenta las cifras de extorción y los resultados que se han dado en los tres municipios, junto a las campañas de prevención que se han venido realizando. Presenta la cifra de casos 2.785 víctimas que fueron mujeres del año anterior, donde en relación la mayoría son hechos de violencia intrafamiliar. Muestra la comparación de estos casos en mención al año anterior. Explica el objetivo que se busca con la patrulla purpura. Destacar el compromiso por parte de la administración distrital,, en cabeza del señor alcalde, el secretario del interior, el secretario de seguridad, como comandante de la policia hemos sentido ese respaldo y todos los estamos haciendo unos planes donde tenemos los puntos focalizados, donde se han venido presentando los diferentes hechos relacionados con el tema homicidio y hurto.

**Harold Alberto Villabona Secretario del interior de Barrancabermeja,** Hace un saludo a todos los presentes, Brinda un análisis de las situaciones que se viven en el municipio de Barrancabermeja y que es consecuencia de un enfrentamiento entre dos grupos armados, lo cual nos termina afectando, sumado a las bandas delincuenciales que están en el municipio, por el dominio del negocio de venta de estupefacientes. El indicador mas preocupante que tenemos en la ciudad es el de homicidios, aunque tengamos una disminución en este indicador con respecto al año anterior, sigue preocupando esta cifra y cabe mencionar la disminución de hurtos y extorción. Explica las diferentes estrategias que se están realizando desde la alcaldía en todo el municipio, junto al cuerpo policial, para prevenir y mitigar las

[www.asambleadesantander.gov.co](http://www.asambleadesantander.gov.co)

 +57 324 253 8528    
  Calle 37# 9-38, García Rovira    
  [Contacto@asambleadesantander.gov.co](mailto:Contacto@asambleadesantander.gov.co)

 Asamblea de Santander | 
  @Asambleasantander | 
  @Asambleastder

|  |                                  |                          |
|--|----------------------------------|--------------------------|
|  <b>Asamblea</b><br>Departamental<br>de Santander | <b>SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO</b> | <b>FECHA:</b> 14/02/2023 |
|  |                                  | <b>VERSIÓN:</b> 4        |
|  | <b>FORMATO ACTA DE SESIONES</b>  | <b>CODIGO:</b> F-CP-11   |
|  |                                  | <b>PÁGINA:</b> 4 de 8    |

situaciones presentadas, en temas de seguridad, homicidio, venta de estupefacientes y los planes que se tienen a corto plazo para mejorar estos indicadores. Hemos encontrado que la comunidad esta muy dispuesta a fortalecer todo lo que tiene que ver con la seguridad comunitaria, como por ejemplo lo que vimos en el video que nos mostro el coronel, son cosas que están sucediendo. También se ha tenido en cuenta que estos temas también se tratan desde la prevención y eso va desde las juventudes, que están dentro de nuestro plan, donde se realizara un trabajo muy fuerte. Este viernes vamos a tener un taller especial del plan de desarrollo, en el auditorio del sena a las 8:00 am, en el cual están todos ustedes cordialmente invitados. Ya para terminar menciona que para superar las situaciones de seguridad que se tienen en la ciudad, requieren de tres cosas: primera, mayor pie de fuerza, la necesidad de golpear las rentas ilícitas de estos grupos armados y fortalecimiento de la fiscalía y de todo le sistema de justicia.

El señor secretario general anuncia la presencia del H.D. Giovanni Herald Leal Ruiz.

H.D Camilo Alfonso Torres Prada, agradece a la comitiva que se encuentra el día de hoy en el recinto, representando a la magdalena medio. Hace un llamado y un análisis, donde hace una pregunta el programa entorno seguro, lastimosamente es un escenario burocrático. Si nosotros podemos generar una transformación alrededor del programa entorno seguro, en donde estos muchachos puedan iniciar con procesos de concientización y cultura ciudadana, que funcionen, sumando a ello que se sientan útiles. Que los muchacho puedan llegar a cumplir un papel institucional con la ciudad y se vean unos resultados en mediano y largo plazo. Menciona algunas ideas para quitar a estos jóvenes de las garras del microtráfico y de la violencia. ¿quiero saber que va a pasar con ese proceso entorno seguro?

**Harold Alberto Villabona Secretario del interior de Barrancabermeja**, Nosotros vamos a presentar una propuesta diferente, donde vamos a denominar a los gestores de convivencia, pero digamos que tiene 3 condiciones y explica cada una de ellas: la primera es realizar un trabajo mixto entre personas reservistas que nos ayudan a tener una visión mas profesional de lo que es ese trabajo de convivencia. La segunda es la de presencia en las comunas y la prevención del reclutamiento.

H.D Hugo Andres Cardozo Rueda, Felicita al Secretario Harold Villabona y que sea el ejemplo de muchos secretarios y mas de los secretarios del área metropolitana que no asisten aquí a la asamblea. Hace un análisis donde menciona que es muy importante trabajar todos de la mano y muestra su preocupación por la ola de delincuencia que vive Barrancabermeja, donde se sufre la violencia de los grupos al margen de la ley y los mas perjudicados son nuestros jóvenes. Explica una de las estrategias que utilizan estas bandas criminales como el de buscar jóvenes a las afuera de los colegios y crearles una adicción. Decirles que nosotros vamos a estar muy pendientes en lo que podamos colaborar en todos los temas de seguridad.

H.D Ramon Andres Ramirez Uribe, Menciona que quiere ser la voz para los corregimientos de puerto Wilches. El rio magdalena tiene un municipio con una connotación especial y ese es puerto Wilches debido a que tiene la mayor extensión del rio 158 km y debería ser el que tuviera mayor atención por del gobierno nacional a través de Cormagdalena. Explica Los problemas de movilización en la provincia, de la comunidad para poderse trasladar, lo que a permitido que aumente la delincuencia. Varias comunidades han reportado de la presencia de 30 personas que pertenecen a un grupo al margen de la ley, que han venido cometiendo actos delictivos a la comunidad, desde la extorción, hostigamiento y homicidios, en puntos estratégicos de movilidad. Manifiesta que desde el año pasado se han venido alertando de letreros donde estaban ingresando bandas al margen de la ley y ya pasaron a asesinatos como la que se presento en Badillo, a un señor que no quiso pagar una extorción. Debemos realizar operaciones militares para capturar y en caso de resistencia, dar de baja, ya que es lo que ellos quieren y luego de esto pasar a un accionar integral. Mirar como podemos brindarles vías a la comunidad para que tengan una conectividad, que a pesar de vivir bajo estas circunstancias de violencia aun producen y siguen trabajando y debemos velar por los intereses y la vida de estas personas.

[www.asambleadesantander.gov.co](http://www.asambleadesantander.gov.co)

+57 324 253 8528

Calle 37# 9-38, García Rovira

Contacto@asambleadesantander.gov.co

Asamblea de Santander | @Asambleasantander | @Asambleastder

|  |                                  |                          |
|--|----------------------------------|--------------------------|
|  <b>Asamblea</b><br>Departamental<br>de Santander | <b>SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO</b> | <b>FECHA:</b> 14/02/2023 |
|  |                                  | <b>VERSIÓN:</b> 4        |
|  | <b>FORMATO ACTA DE SESIONES</b>  | <b>CODIGO:</b> F-CP-11   |
|  |                                  | <b>PÁGINA:</b> 5 de 8    |

H.D Giovanni Heraldo Leal Ruiz en su intervención, manifiesta que el diputado Camilo durante cuatro años venia pidiendo este debate, de seguridad en el magdalena medio y es de resaltar que se halla logrado. Menciona que Barrancabermeja históricamente a sido un distrito corrupto, donde el municipio tiene como presupuesto anual, \$800.000.000.000 millones de pesos. Se espera mucho del señor alcalde Jhonatan Vasquez, donde recalco en campaña el tema de la educación, pilar fundamental para crear un verdadero impacto como se quiere en Barrancabermeja, con nuestro niños, niñas y juventudes, porque estaríamos sembrando un futuro de paz. Señor secretario le hago un llamado, que esta administración que inicio este año 2024, brinde oportunidades a los jóvenes. Hablábamos de la poca eficiencia de la rama judicial y el fiscal que ahora tenemos aquí es un fiscal ineficiente unido con lo narcotráfico, donde como se le pueden exigir resultado si no dan ejemplo. Necesitamos una fiscalía que realmente se dedique a lo que es y no a la de estar pagando favores. La policía efectivamente coronel no va a poder a llegar a ser suficiente, por eso desde la parte publica es donde se le debería generar mayor inversión. Tenemos una deuda histórica con Barrancabermeja. Hace un análisis de los aportes que pueden hacer los diferentes mecanismo del gobierno municipal y de los ciudadanos. Brindarle nuevas oportunidades de mejora ahora si, a este municipio, junto al nuevo gobierno departamental.

**Replica Harold Alberto Villabona Secretario del interior de Barrancabermeja,** diputado Giovanni complementando la información que ustedes nos daba del presupuesto del municipio debemos tener en cuenta el endeudamiento, donde se recibe una ciudad con un endeudamiento de \$230.000.000.000 millones de pesos, este endeudamiento va hasta el año 2033, en el cuatrienio 2024 – 2027 se pagara por concepto de la deuda \$310.000.000.000 millones de pesos, de los cuales \$180.000.000.000 millones de pesos, entonces es importante complementar la información, porque parece que tenemos mucho dinero pero los últimos tres gobiernos, cada uno a endeudado a la ciudad.

H.D Martin Alonso Gutiérrez, Felicita la labor y donde se encuentra en estos momento el comandante de la policía del magdalena medio. Hace un gran análisis de los resultados que se han podido brindar, con la poca fuerza policial con la que se cuenta y es de resaltar. Celebra también que ojala los alcaldes de aquí del área metropolitana y del departamento tuvieran la iniciativa que ustedes tienen. Concido con lo que dice el diputado Giovanni Heraldo Leal Ruiz y añade su opinión. Que esos patrulleros que lleguen a reforzar el magdalena medio, sean para reforzar la vigilancia a través del modelo de vigilancia por cuadrante para que no se conviertan en población flotante.

H.D Erlig Diana Jiménez Becerra, en una amplia intervención, Manifiesta que le hubiera gustado tener para este debate la presencia del ejercito, de la Armada para que también nos hubieran brindado un informe respecto a lo que sucede en el magdalena medio. Quiero pensar que este debate se hizo, en pro de brindar esa justicia social que tanto necesita el pueblo. Invita a atender ese llamado de las comunidades y mas estos territorios que son retirados o se encuentran marginados. Menciona las realidades que tiene que vivir todo el sur de bolívar. Esas deudas que hoy presenta Barrancabermeja, es gracias a la inversión de un colegio con comedor incluido y que hoy funciona con paneles solares y este tipos de inversiones sociales son las que debemos generar, brindar oportunidades. Hace un análisis de la importancia que tienen ellos como diputados y lo que pueden llegar a aportar, en los concejos de seguridad a los cuales algunas veces no han sido invitados. Decir que el rio magdalena se a convertido en una autopista de microtráfico. Hoy celebro que desde el gobierno nacional, la ministra del ministerio de la igualdad, este elevando una comisión de alto nivel para poder trabajar en pro de los feminicidios y de esa violencia intrafamiliar que tanto nos duele y que es la cifra que no han podido regular. Invito a la policía a seguir trabajando junto a la fiscalía para que sigamos teniendo resultados de manera contundentes frente a la captura de los feminicidios y en el magdalena medio. Sigo esperando que salgan los carteles de los feminicidas mas buscados. Debemos trabajar de la mano de la fiscalía y lo decía Harold esto es algo estructural. Desde la comisión de la mujer tenemos muchas mas propuestas pero seguimos trabajando en pro de los derechos y los deberes de las mujeres.

[www.asambleadesantander.gov.co](http://www.asambleadesantander.gov.co)

 +57 324 253 8528
  Calle 37# 9-38, García Rovira
  [Contacto@asambleadesantander.gov.co](mailto:Contacto@asambleadesantander.gov.co)

 Asamblea de Santander |
  @Asambleasantander |
  @Asambleastder

|  |                                  |                          |
|--|----------------------------------|--------------------------|
|  <b>Asamblea</b><br>Departamental<br>de Santander | <b>SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO</b> | <b>FECHA:</b> 14/02/2023 |
|  | <b>FORMATO ACTA DE SESIONES</b>  | <b>VERSIÓN:</b> 4        |
|  |                                  | <b>CODIGO:</b> F-CP-11   |
|  |                                  | <b>PÁGINA:</b> 6 de 8    |

H.D Francisco Javier González Gamboa, Reconozco el trabajo del secretario del interior y del señor gobernador. Interviene exponiendo su punto de vista, donde según el estudio realizado por Pro Santander no tiene cifras no hay mediciones, allí el 46 % de la población esta en pobreza en el distrito de Barrancabermeja y debemos con esto brindar mas oportunidades a esta región. Los problemas del crimen organizado, que ha venido teniendo por una década Barrancabermeja donde las cifras al día de hoy ya vienen mejorando. Nosotros debemos de manera constante seguir manteniendo ese trabajo que se viene realizando en Barrancabermeja, porque a si como lo decía el alcalde de Bucaramanga, aquí nos matamos por la intolerancia, en Barrancabermeja lo mas graves, se producen por otros tipos de conducta, como el microtráfico. Nosotros compañeros debemos a los temas de seguridad que hemos venido tratando realizarle mayor control político y establecer fechas con metas y enfocadas mas aun en la ciudad de Barrancabermeja.

H.D Wilson Danovis Lozano Jaimés, Aborda un tema específico, con respecto a la región del Magdalena Medio, región donde mas son amenazados los líderes que están defendiendo el territorio y además la gran afectación ambiental en el río Magdalena, que cuando ha sido denunciada reciben inmediatamente amenazas. Entonces que estamos haciendo para defender la vida de estos líderes ambientales que están en el territorio y peleando por distintas causas. Que desde la secretaria del interior se pongan una mesas con estos líderes ambientales y que desde la policía nacional se le haga seguimiento y acompañamiento a esto líderes, que son los que trabajan por la conservación de la vida.

H.D Eduin Alexis Vargas Rojas, brinda su punto de vista y opinión referente a la ola de violencia que se vive en el Magdalena Medio, que es para el una violencia dinámica que no nace especialmente en un territorio si no en varios. Hace un análisis de como buscan distintos enfoques los grupos al margen de la ley para cometer distintos actos delictivos y a veces las ciudades y la institucionalidad no tiene las capacidades de adaptación que si tiene la delincuencia. De deben mirar dos enfoques fundamentales para atacar esta ola de violencia la primera atacar a la infraestructura de estos grupos criminales y segunda ataques con inversión social y que desde el plan de desarrollo esta zona que es el distrito de Barrancabermeja y Magdalena Medio tenga la mayor inversión.

H.D Camilo Alfonso Torres Prada, hace un análisis mas personal y agradece ese apoyo que ve en muestra de las preocupaciones de los distintos diputados y de la fuerza policial, que para el han sido un alivio respecto a las diversas situaciones de violencia que se viven en el Magdalena Medio. Nosotros desde el Magdalena Medio lo que estamos pidiendo es justicia y debemos afrontar el reunir, articular los otros departamentos que conforman el Magdalena Medio. Resalta que en el recinto se encontraban dos personas que necesitaban hablar con el Coronel, pero no pudieron por el temor de que los vean porque ellos viven en Puerto Wilches y es una situación repetitiva que se vive en este territorio. Quiero tomar en tema de fondo de la policía, el tema operativo, donde brinda un análisis de como funciona este tema, en Bucaramanga con tecnología y los resultados que se obtienen gracias a esto y en Puerto Wilches y Barrancabermeja, la realidad es totalmente otra, se ha hecho la solicitud de la articulación de las cámaras y no se ha tenido respuesta. Le menciona al presidente porque no hicimos este debate con el ejército con la armada y con la fiscalía, porque no estaban los secretarios del interior este debate debió ser aun mas profundo, mas contundente. En Barranca ya no se pueden celebrar ni el tema de los sancochos que antes se podía caminar de forma tranquila, hoy en día se sale a hacer alguna actividad y aparecen los robos. Agradezco la presencia de Harold el día de hoy, en los últimos años no habíamos tenido alguien del secretariado barranqueño aquí, así mismo agradezco al coronel y secretario por estar aquí. Es importante la inversión institucional para generar las transformaciones que se quieren. Si la policía mi coronel y no se lo digo a usted, si no los que están detrás no saben donde están las ollas nosotros le podemos brindar esa información y en nombre de los barranqueños pasare esta información, que en estos momentos se esta trabajando, por el dolor que ha venido viviendo durante muchos años con el territorio del Magdalena Medio.

[www.asambleadesantander.gov.co](http://www.asambleadesantander.gov.co)

 +57 324 253 8528
  Calle 37# 9-38, García Rovira
  [Contacto@asambleadesantander.gov.co](mailto:Contacto@asambleadesantander.gov.co)

 Asamblea de Santander |
  @Asambleasantander |
  @Asambleastder

|  |                                  |                          |
|--|----------------------------------|--------------------------|
|  <b>Asamblea</b><br>Departamental<br>de Santander | <b>SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO</b> | <b>FECHA:</b> 14/02/2023 |
|  | <b>FORMATO ACTA DE SESIONES</b>  | <b>VERSIÓN:</b> 4        |
|  |                                  | <b>CODIGO:</b> F-CP-11   |
|  |                                  | <b>PÁGINA:</b> 7 de 8    |

#### 4. PROPOSICIONES Y VARIOS.

El señor secretario general procede a dar lectura a la proposición, que busca "petición de adición al debate de control político de la construcción del mega colegio en el municipio de suaita" por parte de la H.D Erlig Diana Jiménez Becerra.

La Presidencia somete a consideración la proposición. Siendo aprobado.

H.D Giovanni Herald Leal Ruiz Se va hacer una sección descentralizada en el bajo Rionegro, es importantísimo que como asamblea asistamos a este territorio y se lo menciono al secretario del interior antes de que se retire para que lo tenga en cuenta.

El señor secretario general procede a dar lectura a la proposición, que busca "Debate de control político al hospital universitario de Santander" por parte de los Honorables Diputados, Erlig Diana Jiménez Becerra, Martin Alonso Gutiérrez, Ligia Patricia Álvarez Alarcón y Camilo Alfonso Torres Prada.

La Presidencia somete a consideración la proposición. Siendo aprobado.

H.D Ramon Andrés Ramírez Uribe, Tenemos una invitación que me parece importante, estamos en el marco de dos ferias, una en el club de comercio y otra del calzado en Neomundo y la junta directiva de la seccional de Santander nos invita el día jueves 8:30 del día jueves en la universidad santo tomas para un proyecto que me parece muy importante, quieren llevar un centro de innovación departamental y nos quieren tener en cuenta. Entonces solicito dos cosas o que se revise la opción de venir en la tarde a la plenaria o se envíe una delegación de diputados a asistir a esa reunión.

H.D Erlig Diana Jiménez Becerra, la gobernación acaba de publicar la pieza para que compartan con sus amigos, donde se logro con la provincia de yariguies tener una jornada descentralizada, gracias a la participación de la alcaldía de Barrancabermeja, secretario del interior departamental y oficina de pasaportes.

La presidencia menciona que respecto a la solicitud del debate del ejército y la naval claro que lo vamos a hacer y lo tenemos en cuenta en la mesa directiva, los vamos a hacer cada uno por aparte para tener mas efectividad y productividad en el consenso que tengamos con cada uno de los entes.

Agotado el orden del día se levanta la sesión siendo las 6:52 p.m. y se cita para el miércoles 21 de febrero de 2024 a las 08:00 am.

*Jesús Alfredo Ariza Obregón*

**JESÚS ALFREDO ARIZA OBREGÓN**  
 Presidente

*Jorge Arenas Pérez*

**JORGE ARENAS PÉREZ**  
 Secretario General

[www.asambleadesantander.gov.co](http://www.asambleadesantander.gov.co)

+57 324 253 8528

Calle 37# 9-38, García Rovira

Contacto@asambleadesantander.gov.co

f Asamblea de Santander | @Asambleasantander | @Asambleastder

|   |                                  |                          |
|---|----------------------------------|--------------------------|
| <br><b>Asamblea</b><br>Departamental<br>de Santander | <b>SEGURIDAD MAGDALENA MEDIO</b> | <b>FECHA:</b> 14/02/2023 |
|   |                                  | <b>VERSIÓN:</b> 4        |
|   | <b>FORMATO ACTA DE SESIONES</b>  | <b>CODIGO:</b> F-CP-11   |
|   |                                  | <b>PÁGINA:</b> 8 de 8    |

La presente acta es un resumen sucinto de la sesión plenaria del día 20 de febrero de 2024 correspondiente al primer periodo de sesiones ordinarias de la Asamblea Departamental, la cual está contenida en un (01) CD y que hace parte del archivo de esta Corporación.

Elaboro: Ramiro Cardenas Robayo  
Contratista

[www.asambleadesantander.gov.co](http://www.asambleadesantander.gov.co)

 +57 324 253 8528  Calle 37# 9-38, García Rovira  [Contacto@asambleadesantander.gov.co](mailto:Contacto@asambleadesantander.gov.co)

 Asamblea de Santander |  @Asambleasantander |  @Asambleastder